Dra. Martha Santillán Esqueda
Coordinadora de la Maestría en Humanidades
Centro de Investigación en Humanidades
Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales
Universidad Autónoma del Estado de Morelos
PRESENTE

Por medio de la presente le comunico que he leído la tesis "Entre el aprendizaje y el robo: regalar mercancías en la Red" que presenta el alumno:

#### Alberto Ortuño Mendieta

Para obtener el grado de Maestro en Humanidades. Considero que dicha tesis está terminada por lo que doy mi voto aprobatorio para que se proceda a la defensa de la misma.

Baso mi decisión en lo siguiente:

Este proyecto presenta un análisis crítico de los desarrollos comunitarios en Internet, particularmente de aquellos relacionados con el aprendizaje colectivo, el intercambio de "regalos" y el ejercicio de normativas y legislaciones para compartir bienes digitales.

Ortuño explica la presencia de estas prácticas en una comunidad "real" (entiéndase como material/físico); y traza la evolución de las mismas hacia un entorno virtual. Desde un enfoque antropológico, el estudio de medios y aproximaciones socioculturales a las relaciones internautas; esta tesis estudia una situación actual y creciente -la formación de grupos virtuales- utilizando las redes sociales como objeto de estudio.

Las prácticas aquí descritas, al ser producto de un entorno en constante cambio, se ven en la necesidad de revisar las reglas bajo las que estas comunidades operan y deben adaptarse a las plataformas y las políticas de internet, sin dejar fuera la posibilidad de burlar estas políticas para cumplir su cometido. Este estudio plantea formas diferentes de creación y manejo de "comunidades" en entornos virtuales.

Sin más por el momento, quedo de usted

Atentamente

Dra. Miriam Alejandra Peña Pimentel

Dra. Martha Santillán Esqueda Coordinadora de la Maestría en Humanidades Centro de Investigación en Humanidades Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales Universidad Autónoma del Estado de Morelos PRESENTE

Estimada Dra. Santillán:

Por medio de la presente le comunico que he leído la tesis **"Entre el aprendizaje y el robo: regalar mercancías en la Red"** que presenta el alumno:

# Alberto Ortuño Mendieta

Para obtener el grado de Maestro en Humanidades. Considero que dicha tesis está terminada por lo que doy mi **voto aprobatorio** para que se proceda a la defensa de la misma.

Baso mi decisión en lo siguiente:

La tesis de Alberto analiza de manera muy sugerente los cambios que sufren ciertas prácticas en el momento en que se trasladan del mundo de los átomos al mundo virtual, y resalta la necesidad de repensar conceptos como robo, regalo, don, aprendizaje... cuando se quieren aplicar al estudio de fenómenos en la red.

El trabajo del estudiante reflexiona y redefine conceptos teóricos susceptibles de ser aplicados al estudio virtual, y propone re-categorizaciones que permiten pensar la red en su particularidad, lo cual convierte esta tesis en un trabajo interesante, pertinente y actual.

Por todo lo anterior es un placer escribir este voto aprobatorio.

Sin más por el momento, queda de usted para cualquier aclaración.

Atentamente

Mtro. Harriet García de Vicuña Gortazar

Dra. Martha Santillán Esqueda
Coordinadora de la Maestría en Humanidades
Centro de Investigación en Humanidades
Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales
Universidad Autónoma del Estado de Morelos
PRESENTE

Por medio de la presente le comunico que he leído la tesis "Entre el aprendizaje y el robo: regalar mercancías en la red" que presenta el alumno:

### ALBERTO ORTUÑO MENDIETA

Para obtener el grado de Maestro en Humanidades. Considero que dicha tesis está terminada por lo que doy mi voto aprobatorio para que se proceda a la defensa de la misma.

Baso mi decisión en lo siguiente:

El maestrante llevó a cabo una investigación interesante, pertinente y novedosa. La tesis es un trabajo interdisciplinario que parte de la reflexión filosófica y la investigación para reflexionar sobre cuestiones ligadas a problemas que atañen a nuestra actualidad. La investigación de fuentes primarias en la red resultaron pertinentes para la sólida construcción del argumento de la investigación. Por otra parte, la utilización de una metodología interdisciplinaria fue pertinente para la consecución e interpretación de los datos. En cuestiones formales, el aparato crítico es adecuado y la redacción cuidada y bien sustentada.

Sin más por el momento, quedo de usted

Atentamente

Dra. Irene Catalina Fenoglio Limón







Cuernavaca, Morelos, a 15 de noviembre de 2018

Dra. Martha Santillán Esqueda Coordinadora de la Maestría en Humanidades Centro de Investigación en Humanidades Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales Universidad Autónoma del Estado de Morelos

PRESENTE

Por medio de la presente le comunico que he leído la tesis "Entre el aprendizaje y el robo: regalar mercancías en la red" que presenta el **alumno:** 

## ALBERTO ORTUÑO MENDIETA

Para obtener el grado de Maestro/a en Humanidades. Considero que dicha tesis está terminada por lo que doy mi **voto aprobatorio** para que se proceda a la defensa de la misma.

Baso mi decisión en lo siguiente:

La tesis en cuestión cumple con las exigencias básicas de una tesis grado. Sus mayores aportaciones se encuentran en el planteamiento de problemas de índole teórica, donde confluyen las áreas de Sociología, Filosofía e Historia. Considero, por lo tanto, que esta tesis ejemplifica en forma suficiente el tipo de estudios interdisciplinarios que se busca obtener en el programa de Maestría en Humanidades.

Sin más por el momento, quedo de usted

Atentamente,

Dra. Beatriz Alcubierre Moya Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades

Universidad Autónoma del Estado de Morelos







diciembre 3 del 2018

Dra. Martha Santillán Esqueda Coordinadora de la Maestría en Humanidades Centro de Investigación en Humanidades Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales Universidad Autónoma del Estado de Morelos PRESENTE

Por medio de la presente le comunico que he leído la tesis

Entre el aprendizaje y el robo: regalar mercancías en la Red

que, para obtener el grado de Maestro en Humanidades, presenta el alumno:

#### Alberto Ortuño Mendieta

y considero que no sólo está terminada y cumple cabalmente con los requisitos del programa a su digno cargo, sino que se trata de un trabajo notablemente bien hecho, de modo que, por medio de la presente doy mi voto aprobatorio para que se proceda a la defensa de la misma.

Sin más por el momento, quedo de usted para cualquier aclaración que fuera pertinente

"Por una humanidad culta"

dr. Rodrigo Bazán, pitc ciihu / iihcs / uaem

Universidad 1001, Chamilpa 62210, Cuernavaca, Morelos / (01-777) 329 7082